

Beschluss der Stadtteilvertretung vom 24.4.2023

Gehwegbereiche ausschließlich dem Fußverkehr und Aufenthalt widmen

Die Stadtteilvertretung Turmstraße begrüßt ausdrücklich das Vorhaben des Bezirksamtes Mitte, zukünftig die Zweckentfremdung der Gehwege zum Abstellen von Rädern und Rollern zu beenden. Zusätzlich bitten wir dringend darum, bereits erteilte Genehmigungen für ausgewiesene Abstellplätze für z. B. Räder und Lastenräder auf Gehwegen zurückzunehmen bzw. nach deren Ablauf nicht zu verlängern. Abstellmöglichkeiten sollen stattdessen konsequent auf umgewidmeten Autoparkplätzen geschaffen werden. Auch Radabstellanlagen sollen zukünftig nicht mehr auf Gehwegen, Unter- und Oberstreifen montiert werden. Bereits bestehende Radabstellanlagen im Bereich der Gehwege sollen im Zuge etwaiger Baumaßnahmen in den Fahrbahnbereich versetzt werden.

Begründung

In Moabit wird es auf den Gehwegen zusehends enger – teils durch weitere Verdichtung der Bebauung und Zunahme der Wohnbevölkerung, teils durch Zunahme der Zahl und Vielfalt von dort abgestellten Kleinstfahrzeugen wie Rollern, Rädern und Lastenrädern. Der Platzbedarf dieser im Sinne der Verkehrswende begrüßenswerten Gefährte sollte konsequent zu Lasten des ruhenden Kfz-Verkehrs gedeckt und keinesfalls den Gehwegbereichen entzogen werden. Letztere sollen der Mobilität zu Fuß und dem Aufenthalt der Bevölkerung dienen.